

## Piñera y "Plan Marshall": Expresión puede dañar a La Araucanía

Lunes, 05 de Marzo de 2018 - Id nota:717445

Medio : La Segunda  
Sección : Política  
Valor publicitario estimado : \$2981120.-  
Página : 4  
Tamaño : 20 x 32

<http://www.clientes.chileclipping.com/multimedia/20180305/71b6f46e013ec64b0dbefad741fe7a65.jpg>

**Según analistas**

# Piñera y "Plan Marshall": Expresión puede dañar a La Araucanía

"El tema de la violencia en Chile ya está instalado internacionalmente. Esto exagera esa imagen", dice Sergio Cortés.

Por D. Figueroa y S. Minay

“Una especie de Plan Marshall, para que esa región recupere el atraso que tiene en materia de desarrollo respecto al resto del país” fue la frase con que Sebastián Piñera anunció una solución financiera para la crisis de la Región de la Araucanía a la cadena Univisión, donde además dijo que “no es posible que tengamos todos los días atentados terroristas y que nuestras policías no sean capaces de identificar y de probar ante un tribunal la responsabilidad”.

La alusión del Mandatario electo al programa ejecutado hasta 1948 por Estados Unidos para financiar la reconstrucción de Europa, después de la Segunda Guerra Mundial (llamado así por el entonces Secretario de Estado George Marshall), provocó advertencias entre especialistas internacionales y económicos.

### "Puede haber impacto económico"

"La primera gran diferencia es que el Plan Marshall se aplicó después de una guerra, en una labor de reconstrucción. A mí me genera sorpresa (la frase de Piñera)", ataja Sergio Cortés, profesor del departamento de Derecho Internacional de la Universidad de Chile.

Según él, "El tema de la violencia en Chile ya está instalado internacionalmente. Esto exagera esa imagen, porque el Plan Marshall fue pensado para reconstruir Europa después de una guerra. Acá nadie ha hablado que hay un conflicto con estas características".

Cortés agrega que "sí puede haber un impacto económico, porque ya había estado ocurriendo con Chile un tiempo atrás, por temas de inseguridad y violencia y ese es un aspecto que se considera en cualquier análisis económico y político serio".



Alejandro Alarcón, economista.



Jaime Lagos Erazo, ex embajador.



Sergio Cortés, Universidad de Chile.

El ex embajador y analista internacional Jaime Lagos Erazo agrega que "el Plan Marshall fue aplicado por Estados Unidos al término de una guerra. Y que yo sepa no hay ninguna guerra en La Araucanía, por lo tanto, esto me parece una expresión exagerada", comenta.

"No sé si esto tiene una relación con La Araucanía. Plan Marshall, con ese nombre, y con esa dimensión y característica, yo no le veo ninguna relación. Ahora, hay que aplicar toda la ayuda necesaria, pero de ahí a un Plan Marshall me parece de una dimensión distinta", recalca.

Otra óptica es la del profesor de Macroeconomía de la Universidad de Chile, Alejandro Alarcón: "Creo que el Presidente lo hace porque está bien inspirado y sabe que necesita recursos para poder sacar adelante una zona que es muy rica y que tiene comunidades mapuches pobres, ese es el balance que hay que hacer".

Pero advierte que "independiente de los problemas y debilidades que tienen algunas comunidades en términos económicos, y que los recursos que se han otorgado ahí no han resultado exitosos, lo primero es llevar tranquilidad y paz social a la zona. Hay que implementar un plan eficiente de control, porque no va a tener inversiones si no hay tranquilidad. Le da-

**"Que yo sepa no hay ninguna guerra en La Araucanía; me parece una expresión exagerada"**

Jaime Lagos Erazo



### En Twitter

@gabrielboric

Encuentro de un sobregiro tremendo que Piñera hable de "Plan Marshall" para la Araucanía. Comparar la situación de la Araucanía con la de Europa Occidental en 1945 post 2da guerra mundial es pasarse varios cambios.

@mmlagoscc (Marta Lagos)

No será como "Deutschland Deutschland Uber Alles", donde se demostró que SP prestaba poca atención en las clases de historia especialmente referidas a la segunda guerra mundial? A lo mejor no sabe bien que fue el plan Marshall.

@camilocayuqueo

Personas de otras regiones criticando el "Plan Marshall" propuesto por Piñera en La Araucanía. Joder, tenemos 7 de las 10 comunas más pobre del país. Para los que tiene duda, este plan consiste en un incentivo económico. En los 50/60, permitió el milagro económico en Alemania.

ría máxima prioridad a eso".

Recalca que de lo anterior dependerá que "los inversionistas tengan certezas y que no crean van a venir a quemarles sus bienes de capital". Y, añade, "habría que dedicar los recursos a aquellos más pobres. Esa es la clave".